
Eine Frage von Team­
arbeit und Integration

Als der Großformatspezialist DS Impression nach einer vollstän-
dig integrierten Lösung suchte, um die Lücke zwischen Produkti-
on und Vertrieb zu schließen, entwickelten Caldera und Dataline 
Solutions gemeinsam eine geeignete Lösung. Gamut hat sich ge-

nauer angesehen, wie alles miteinander verbunden wurde.

Die Großformatdruckerei DS Impression in Geudertheim, unweit 
von Straßburg, hat sich auf Poster, POS, Wandverkleidungen und 
Fahrzeugbeklebung spezialisiert. Mit rund 50 Mitarbeitern er-
stellte das Unternehmen jeden Monat mehr als 1.000 Angebote, 
von denen über die Hälfte zu Aufträgen wurden. Daher benötig-

ten sie ein Tool, das drei zentrale Geschäftsfunktionen (Angebote, CRM und 
E-Commerce) abdeckte – und zwar in Form einer perfekt integrierten MIS/
ERP-Lösung, die sich nahtlos mit der Produktionsumgebung verbinden ließ.

Die Herausforderung
Mit zwei Produktionsanlagen und monatlich mehr als 3.000 Arbeitsaufträgen 
konnte sich DS Impression keine Kal-
kulationsfehler in seinen Angeboten 
leisten. Daher suchte das Unterne-
hmen eine Software, die sowohl ei-
nen Überblick über den Workflow 
als auch zuverlässige Verfahren für 
Vorkalkulation, Angebotskalkulation, 
Planung und Fakturierung bereitstellte. 

„Wir benötigten eine einzige Lös-
ung zur Verwaltung aller Abläufe“, so Hubert Gonçalves, Geschäftsführer 
von DS Impression. „Bislang hatten wir verschiedene Lösungen ohne ech-
te Verbindung genutzt – eine für Angebote, eine andere für die Planung 
und ein weiteres System für die Buchhaltung.“ An die Buchhaltung über-
mittelte Daten mussten separat verarbeitet werden, und irgendwann wur-
de das ganze System zu unübersichtlich. „Wir verloren enorm viel Zeit da-
mit, alles doppelt zu prüfen, um Fehler zu vermeiden. Bei durchschnittlich 
1.000 Angeboten pro Monat wird das schnell sehr komplex und aufwendig.“

Die Lösung
Die Druckprozesse von DS Impression wurden bereits mit Caldera RIP-Soft-
ware gesteuert, sodass sich die gesuchte Lösung unbedingt damit integrieren 
lassen musste. Die Antwort lieferte Caldera Nexio, ein Programm, das Cal-
dera RIP über JDF/JMF-Standardprotokolle mit Drittanbietersoftware ver-
bindet. Dies ermöglicht automatische Funktionsabfolgen für eine beschleu-
nigte Produktion sowie detaillierte Berichte für betriebliche Verbesserungen. 

Nexio kann Verbindungen zu ERP-Programmen und webbasierten Anwendungen 
herstellen, um regelmäßige Aufgaben zu automatisieren und damit den gesamten 
Produktionsprozess zu verschlanken. Dadurch sparen Benutzer nicht nur Zeit 
und Geld, sondern senken auch die Fehlerquote. Die Lösung eignet sich optimal 

für Druckereien, die eine Kommunikati-
on zwischen Softwarepaketen einrichten 
und Aufträge direkt aus ihren CRM-Pro-
grammen an RIP senden möchten.

Partnerschaft mit 
MultiPress
Dank einer Zusammenarbeit mit Data-

line und dessen MIS/ERP-Software MultiPress konnte Caldera eine umfassen-
de Lösung konzipieren. MultiPress integriert alle Verwaltungs-, Vertriebs-, Fi-
nanz- und Logistikprozesse und wird gleichzeitig mit der Produktionssoftware 
synchronisiert, um einen automatischen Datenaustausch zu gewährleisten. Das 
leistungsstarke Tool bietet Funktionen für präzise Kostenkalkulation, Angebot-
serstellung, Produktionsplanung, Bestandsmanagement und Workflow-Kont-
rolle. Im Gegensatz zu anderen MIS- und ERP-Programmen wurde MultiPress 
speziell für die Anforderungen der Druckbranche entwickelt. „MultiPress deckt 
die gesamte erste Phase ab“, erklärt Serge Clauss, Business & Sales Development 
Manager EMEA bei Dataline. „Es bietet eine CRM-Funktion für Angebote, Auf-
tragsbestätigungen, Fakturierung, Bestandsmanagement und Planung – und ist 

Von Alison Belsham

„Wir benötigten eine einzi-
ge Lösung zur Verwaltung 

aller Abläufe.“
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B
ased in Geudertheim, near Strasbourg, DS Impression is a wide 
format digital printing house that specializes in posters, POS, wall 
coverings and vehicle wraps. With a workforce of approximately 
50, the company found itself producing more than 1,000 quotes 

every month, of which more than half became effective orders. They nee-
ded to find a tool that would cover three essential business functions for 
them – quotes, CRM and e-commerce – and they wanted all this in one 
perfectly integrated MIS/ERP solution that could seamlessly link with their 
existing production environment.

The challenge
For a company with two production 
units and more than 3000 jobs going 
through every month, DS Impression 
couldn’t afford to make calculation 
errors when it came to quotes. They 
needed something that would give 
them an overview of  the workflow, as 
well as rigorous procedures on preliminary calculations, quote calculations, 
planning and billing.

‘We needed one solution that would be capable of  managing the whole 
thing,’ says DS Impression’s Managing Director, Hubert Gonçalves. ‘Up to 
this point we had been using a variety of  different solutions with no real links 
between them – one for quotes, something else for planning and another 
system for accounting.’ Data transmitted to the accounts department had to 
be processed separately, and eventually the whole system became unman-
ageable. ‘We were wasting a lot of  time rechecking everything to avoid 

mistakes and you can imagine that with an average of  1,000 quotes per 
month, it quickly becomes very complicated and laborious.’

The solution
DS Impression’s print processes were already being driven by Caldera RIP 
software, so it was important that any solution would be able to integrate 
with the system they were using. The answer came in the form of  Caldera 
Nexio – a program that connects the Caldera RIP with third-party software 
using standard JDF/JMF protocols, making it possible to produce automatic 
sequences of  actions that speed up production and advanced reports to 
improve operations.

Nexio can make the connections with 
ERP programs and web-based appli-
cations to automate regular tasks and 
so streamline the entire production 
process. This means not only do 
users save money and time, it also 
removes errors. It’s ideal for printers 
who want to enable communication 

between software packages and send jobs directly to the RIP from their 
CRM programs.

Partnering with MultiPress
To complete the solution, Caldera partnered with Dataline and their MIS/
ERP software solution, MultiPress. This is a program that integrates all the 
administrative, commercial, financial and logistic business processes, while 
at the same time syncing with production software to automatically share 
information. It’s a powerful tool that gives users the ability to accurately 
calculate costs, issue quotes, schedule production, manage stock and control 

the workflow. And unlike other MIS and ERP programs, MultiPress has been 
designed and developed with the needs of  the print industry at the forefront.
‘MultiPress covers the beginning of  the story,’ says Dataline’s Business & Sales 
Development Manager EMEA, Serge Clauss. ‘It has a CRM function covering 
quoting, order confirmation, invoicing, stock management and planning – and 
it’s completely complementary with Caldera RIP software. For users, the 
added value of  having a fully integrated system can’t be underestimated – via 
Caldera Nexio it provides a link between sales and production, creating an 
automated flow for a faster process with reduced human error.’

Teamwork – a blueprint for the future
Creating an integrated system to streamline customer’s workflow is, in fact, 
just the start for the type of  partnership Caldera and Dataline have created. 
The automated flow doesn’t have to be only in one direction. ‘The second 
level for us is for information to pass in the other direction,’ says Dataline 
Project Manager Davy Verstaen. ‘We’re looking at the automation of  sending 
data from the Caldera RIP back to MultiPress for post-calculation.’ Once 
again, Nexio will form the bridge between the two programs.

The pre-calculation made for the quote is, of  course, just an estimate of  
how much the job will cost. By comparing this with data from Nexio about 
the actual time taken and the media used, MultiPress will be able to refine its 
calculations for future quotes to become even more accurate. ‘Of  course, 
if  the operators key in the information while overseeing the job, this can 
already be done, but the bottleneck is always the human factor – the tracking 
of  time and media has to be done manually. In the future, this information 
will relay automatically from the production devices back MultiPress. Then, 
when the quotes are more accurate, you’ll be able to offer your customers 
a better price or keep an increased margin for yourself.’

Automation between the sales and production functions as enabled by 
Nexio and MultiPress is already providing printers with significant gains in 
productivity – and evidently there is more to come. ‘Co-operation and 
integration between different companies involved in the print workflow 
is the big news in the industry right now,’ says Caldera’s Vice President 
Marketing & Communication, Sébastien Hanssens. ‘We’re seeing that by 
working together we can provide customers with solutions that wouldn’t be 
possible if  we worked in isolation – and the result is streamlined production 
processes that save time and money.’

“We needed one solution 
that would be capable of 

managing the whole thing”

When large format print specialists DS Impression 
wanted a fully integrated solution that would bridge 

the gap between their production and sales operations, 
Caldera and Dataline Solutions worked together to 

provide them with an integrated solution. Gamut takes 
a look at how joining the dots provided the solution.

A story of teamwork 
and integration

By Alison Belsham

“For users, the added value of having a fully 
integrated system can’t be underestimated”

mit Caldera RIP-Software vollständig kompatibel. Der Mehrwert eines komplett 
integrierten Systems für die Benutzer ist nicht zu unterschätzen. Über Caldera 
Nexio wird der Vertrieb mit der Produktion verbunden, sodass ein automatisier-
ter Workflow für schnellere Prozesse und weniger menschliche Fehler entsteht.“

Teamarbeit – ein Konzept mit Zukunft
Die Erstellung eines integrierten Systems, das den Workflow der Kunden 
verschlankt, ist jedoch nur der erste Schritt in der Partnerschaft zwischen 
Caldera und Dataline. Denn der automatisierte Workflow muss nicht auf 
eine Richtung beschränkt bleiben. „Auf der zweiten Stufe werden die In-
formationen auch in der anderen Richtung übertragen“, so Davy Verstaen, 
Project Manager bei Dataline. „Wir möchten die Datenrückmeldung von 
Caldera RIP an MultiPress zwecks Nachkalkulation automatisieren.“ Da-
bei bildet erneut Nexio das Bindeglied zwischen den beiden Programmen. 

Die Vorkalkulation für das Angebot enthält natürlich nur eine Schätzung der 
Auftragskosten. Wenn diese mit den Nexio-Daten zum tatsächlichen Zeitauf-
wand und eingesetzten Druckmedium verglichen wird, kann MultiPress die Kal-
kulation künftiger Angebote noch präziser durchführen. „Wenn Bediener die-
se Daten eingeben, während sie den Auftrag überwachen, ist das bereits jetzt 
möglich. Den Engpassfaktor bildet dabei aber das Personal, denn Zeitaufwand 
und Druckmedium müssen manuell erfasst werden. Künftig werden diese In-
formationen automatisch von den Produktionsanlagen an MultiPress rück-
gemeldet. Mit präziseren Angeboten sind Sie dann in der Lage, Ihren Kunden 
günstigere Preise zu bieten oder sich selbst eine höhere Marge vorzubehalten.“ 

Die Automatisierung zwischen Vertriebs- und Produktionsfunktionen dank 
Nexio und MultiPress bewirkt in Druckereien bereits eine wesentliche Produkti-
vitätssteigerung – doch das ist noch längst nicht alles. „Die Zusammenarbeit und 
Integration zwischen verschiedenen Unternehmen im Druck-Workflow sorgt 
in der Branche momentan für Aufsehen“, berichtet Sébastien Hanssens, Vice 
President Marketing & Communication bei Caldera. „Durch das gemeinsame 
Vorgehen können wir Kunden Lösungen bieten, die alleine nicht möglich wä-
ren. Das Ergebnis sind schlanke Produktionsprozesse, die Zeit und Geld sparen.“

“Für die Nutzer soll der Mehrwert einer vollständigen 
integriertes System nicht unterschätzt werden”


